

« M. Dhina, essayez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---



Je suis déçu. De plus en plus déçu.

À chaque fois que j'écris sur les évènements entourant l'effervescence politique actuelle, je me mets à rêver d'échanges intellectuels de haut niveau qui relèveraient le débat et permettraient à nos concitoyens de s'informer sur les enjeux réels qui menacent notre pays. Mais zut! À chaque fois, c'est un pétard mouillé.

Après la parution de mon dernier article sur « [les cinq principes de propagande guerre](#) », un ami m'annonça que le « célébritissime » Mourad Dhina y avait répondu. Je me suis dit « Mon gars, tu le tiens ton débat constructif, avec, de surcroît, un physicien! ».

« M. Dhina, essuyez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

Il est vrai que dans sa [vidéo du 4 juin 2020](#), sa première attaque contre moi était de bas étage. Sans avoir lu mon livre, il m'accusa d'une foule de choses et, surtout, d'être « à la solde de régime » tout en ajoutant « avec des preuves! ». Mais les preuves se font encore attendre, alors que l'été et l'hiver ont eu le temps de s'écouler paisiblement.

Comme nous sommes au début du printemps, je me suis dit qu'il avait eu suffisamment de temps pour lire mes articles, voire mes livres afin de se familiariser avec le sujet, histoire de pouvoir débattre sans se ridiculiser.

Ah, malheur! Sa [seconde réponse](#) est d'un niveau pas plus élevé que la première, même s'il surjoue l'empathie comme dans un vieux film indien des années 60. Pire encore, alors qu'il était censé répliquer aux « cinq principes de propagande guerre », il les a utilisés en totalité dans sa réponse. Chassez le naturel, il revient au galop!

À se demander où sont passées les nombreuses années à étudier les sciences physiques et leur implacable rigueur. Mais quand on voit ses curieuses fréquentations dont le seul capital cérébral réside dans les cordes vocales, on comprend cette inexorable décroissance de son acuité intellectuelle.

Pour éviter la redondance, je vais m'abstenir d'analyser son discours à l'aune des « cinq principes de propagande guerre ». S'il le désire, le lecteur pourra s'y atteler car l'exercice n'est pas ardu.

Je vais plutôt répondre systématiquement à son incontinence verbale censée être une critique de mes écrits. Lui qui prétend pompeusement ne pas vouloir débattre avec moi car « il ne veut pas me démolir » (rien que ça!), va comprendre que ses manières de coq déplumé ne siéent ni à son passé de physicien, ni à son appartenance à une religion qui prône la modestie et le respect.

« M. Dhina, essuyez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

## Les révolutions colorées

Il faut reconnaître que M. Dhina a fait des efforts de lecture. En effet, alors qu'il rejetait toutes mes idées dans sa première vidéo, il admet maintenant l'existence des révolutions colorées. Une petite étape (mais ô combien importante), vient d'être franchie par notre expert tartarinesque!

Mais là aussi, l'arrogance et la vantardise ont remplacé la sérénité qui convient à ce type de discussion. Il prétendit, bien sûr, avoir étudié ces révolutions bien avant moi et cita quelques noms qui reviennent dans la plupart de mes écrits.

Mais si cela était vrai, M. Dhina, combien d'articles avez-vous écrits sur ce thème? Combien d'ouvrages? La réponse est zéro, M. Le physicien fanfaron. Je n'ai jamais lu une seule page d'analyse sur les révolutions colorées ou le « printemps » arabe mentionnant votre nom, ni ceux de vos acolytes de Rachad. Vous voulez connaître ma contribution dans ce domaine? Des [dizaines et des dizaines d'écrits](#) vous attendent sur mon site personnel (souvent traduits en plusieurs langues), en plus des livres, des émissions télévisées et des conférences que j'ai animées dans plusieurs pays à travers le monde. Juste sur mon site, des semaines de lecture à temps plein vous seront nécessaires pour en venir à bout.

En plus, votre dernière intervention montre que vous ne maîtrisez pas le sujet car vous commettez de graves erreurs.

Primo, les [révolutions colorées](#) n'ont pas été conçues pour être appliquées dans un moment précis de la vie politique d'un pays. Vous avancez qu'elles n'ont lieu que dans des périodes électorales, ce qui n'est pas toujours vrai. Par exemple, la « [révolution du Cèdre](#) » qui s'est déroulée au Liban en 2005 n'a rien à voir avec les élections libanaises. Il en est de même pour l'

### Euromaïdan

(2013-2014) qui s'est achevé par un coup d'état contre Viktor Ianoukovytch, le président ukrainien démocratiquement élu.

Secundo, vous avez atteint le comble du ridicule lorsque vous avez récité une liste de pays « colorés » et vous avez mentionné l'Azerbaïdjan avec le Kirghizstan et la Géorgie (23'50") ! Si vous aviez fait une petite recherche sur le sujet, vous aurez constaté que, contrairement aux deux autres pays, aucun régime azerbaïdjanais n'a été renversé par une révolution colorée. Est-ce cela la rigueur scientifique à laquelle vous me demandez de me conformer? Est-ce cela l'expertise avec laquelle vous vous bombez le jabot? Une chance que le ridicule ne tue pas.

Tertio, vous avez commis une autre erreur de taille lorsque vous avez minimisé le mécontentement populaire dans les anciennes républiques soviétiques comparativement à celui des pays arabes :

*« Ce n'est pas pour dénigrer les revendications des peuples, peut-être elles étaient légitimes, mais elles étaient de toute façon dans le même axe que voulaient lui donner ou lui insuffler les États-Unis... » (46'03")*

Donc, d'après notre « expert » de pacotille, les revendications populaires seraient donc insignifiantes dans les révolutions colorées. Cette conception révèle une méconnaissance flagrante des principes de la lutte non violente qui est essentiellement basée sur le mécontentement populaire.

À ce propos, voici [ce qu'écrit l'universitaire](#) Olga Gille-Belova :

*« En effet, une des causes principales de ces « révolutions de couleur » réside dans le mécontentement de la population exclue de la participation au processus politique et incapable d'influencer le changement de dirigeants [...] »*

Pour qu'une révolution colorée puisse avoir lieu, il est nécessaire d'avoir un terreau fertile à la contestation et à la grogne populaire. C'est lorsque cette contestation gonfle et que les

« M. Dhina, essuyez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

manifestations deviennent imposantes que les groupes bénéficiant de formation et de financement étrangers surfent sur la vague et imposent l'agenda qui leur a été enseigné.

## Le « printemps » arabe

Ce qui est très étonnant dans le discours de M. Dhina concernant le financement des ONG algériennes c'est l'existence d'un « seuil » monétaire au-dessous duquel le financement est « halal », pour utiliser une terminologie qu'il comprend. Selon lui, qui doit jongler avec des millions de dollars, quelques dizaines de milliers de dollars par an ne représentent pas une somme suffisante pour financer des ONG dans le but de déstabiliser un pays. D'après cet expert en financement des « régime change », la NED (National Endowment for Democracy) a dû offrir des millions de dollars aux ONG des pays de l'ancien bloc soviétique. A-t-il fourni des documents pour étayer sa thèse? A-t-il donné au moins une référence pour rendre crédible ses assertions? A-t-il mentionné un quelconque montant exact pour qu'on puisse le croire? Que nenni!

M. le physicien a-t-il oublié qu'en physique, tout travail doit être référencé? Ou bien maintenant, c'est le vendeur de vent qui a remplacé l'homme de science?

Pour comprendre le financement destiné aux ONG autochtones dans les pays visés par la « démocratisation » américaine, on doit savoir que plusieurs organismes sont impliqués. En plus de la NED, il y a l'United States Agency for International Development (USAID), Freedom House ou l'Open Society Foundations (OSF).

Rappelons que la NED possède quatre satellites : l'International Republican Institute (IRI), le National Democratic Institute (NDI), le Center for International Private Enterprise (CIPE — Chambre de commerce des États-Unis) et l'American Center for International Labor Solidarity

« M. Dhina, essuyez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

(ACILS lié à la centrale syndicale AFL-CIO), plus connu comme Solidarity Center.

De tous ces organismes, seule la NED publie annuellement les montants de ses financements et, même dans ce cas, il est très probable que les subventions ne soient pas toutes dévoilées.

Ainsi, on constate que M. Dhina ne comprend pas que ces ONG locales peuvent être subventionnées par différents organismes américains, voire même par d'autres entités européennes, en particulier françaises sans oublier les fameux « stiftungs » allemands.

En Égypte, par exemple, certaines sources bien informées affirment que l'administration Obama a dépensé environ [20 millions de dollars](#) par an dans ce pays « *pour la promotion de la démocratie et de la bonne gouvernance* » et ce, avant la révolution du lotus. Est-ce un montant assez élevé aux yeux de notre spécialiste du financement « printanier » ?

En plus, ce n'est pas le montant qui compte. Comme [le dit si bien](#) l'anthropologue américaine Adrienne Pine : « *Une fois que les gens acceptent de l'argent, ils acceptent les conditions qui vont avec* ».

Comme je ne m'en tiens dans mes travaux qu'aux documents officiels publiés par la NED, les montants figurants dans mes écrits ne représentent très certainement que la pointe de l'iceberg.

Mais regardons de plus près les montants octroyés par la NED à certaines ONG algériennes que M. Dhina semble bien connaître car, au lieu d'utiliser l'acronyme de l'une d'entre elle, il l'identifie inévitablement avec sa fondatrice, Mme Nacera Dutour.

Pour comprendre à quoi sert l'argent donné aux ONG, on retrouve ce nom dans une liste publiée sur le site de la CIA dans laquelle sont mentionnés les « leaders et les groupes de

« M. Dhina, essayez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

pression politique » de chaque pays ciblé:



## FIELD LISTING :: POLITICAL PRESSURE GROUPS AND LEADERS

### COUNTRY

### POLITICAL PRESSURE GROUPS AND LEADERS

Afghanistan

religious groups, tribal leaders, ethnically based groups, Taliban

Albania

Confederation of Trade Unions of Albania or KSSH [Kol NIKOLLAJ]  
Omonia [Leonidha PAPA]  
Union of Independent Trade Unions of Albania or BSPSH [Gezim KALAJA]

Algeria

Algerian League for the Defense of Human Rights or LADDH [Noureddine BENISSAD]  
SOS Disparus [Nacera DUTOUR]  
Youth Action Rally or RAJ

Angola

Angolan Revolutionary Movement or ARM  
Front for the Liberation of the Enclave of Cabinda - Armed Forces of Cabinda or FLEC-FAC [Emmanuel NZITA]

« SOS Disparus » est une « succursale » du CFDA

« M. Dhina, essuyez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

Mme Nacera Dutour dirige le CFDA (Collectif des Familles de Disparus en Algérie) dont voici les subventions octroyées par la NED.

**Collectif des Familles de Disparus en Algérie (CFDA)**

**Année**

**Montant (\$)**

2001

25 000

2002

30 000

« M. Dhina, essuyez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

2003

40 000

2005

40 000

2006

43 500

2007

46 200

2009

38 200

« M. Dhina, essayez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

2010

40 000

2011

40 000

2013

40 000

2014

80 000

**Total**

**462 900**

« M. Dhina, essuyez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

Subventions octroyées par la NED au CFDA entre 2001 et 2014

(Source : NED)

L'ensemble du financement octroyé au RAJ par la NED est résumé dans le tableau qui suit :

**National Endowment for Democracy**

**Financement du RAJ**

**Année**

**Montant (\$)**

« M. Dhina, essuyez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

1997

50 000

1998

52 000

1999

52 000

2000

52 000

2001

45 000

« M. Dhina, essuyez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

2011

25 000

2012

Non publié

2013

30 500

2015

60 000\*

2017

35 500\*

« M. Dhina, essayez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

2019

25 000\*

**Total**

**427 000**

Subventions octroyées par la NED au RAJ entre 1997 et 2019 (Source : NED)

(\*) [Voir explication](#)

Ces montants sont typiques des sommes allouées annuellement aux ONG dans les différents pays arabes.

Par exemple, l'égérie du « printemps » yéménite (et accessoirement Prix Nobel de la Paix 2011), Mme Tawakkol Karman, avait fondé une ONG baptisée « Women Journalists Without Chains » financée par la NED. En 2010, elle avait reçu 55 000\$.

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

**Tamkeen Foundation for Rural Youth**

\$30,000

To raise awareness of human rights and democratic principles among youth in rural areas. Tamkeen will expand its educational program in Amran, Abyan, and Shabwa provinces using a guidebook and three films prepared during last year's project.

**Women Journalists Without Chains**

\$55,000

To promote the use of new media to document human rights violations. WJWC will train 20 activists to use new media to document human rights violations. Activists will post their own videos and blogs on its website, and produce a documentary film on the exceptional court for journalists and a tool for expression in Yemen.

**Yemen Foundation for Social Studies**

\$28,300

To raise awareness of women's rights among community organizations in rural areas, and build the capacity of these organizations to conduct empowerment activities. YFSS will hold two courses in six provinces for 60 organizations, focusing on women's rights issues and institutionalization. YFSS will encourage participants to incorporate women's issues into their activities and sign code of conduct outlining future steps to orient the organizations on women's rights.

**Yemen Parliamentarians against Corruption**

\$31,500

To promote amendments to two Yemeni laws that will increase transparency and reduce corruption. YemenPAC will confer with experts to develop amendments for laws concerning state-owned properties and auditing procedures. YemenPAC will hold four workshops to mobilize support for amendments among members of parliament, civil society and the media.

**Yemeni Observatory for Human Rights**

\$40,000

Rapport NED Yémen 2010

En Égypte, le fer de lance de la contestation anti-Moubarak était le « Mouvement du 6 avril ». La cofondatrice de ce mouvement, Mme Israa Abdel Fattah, était membre de l'« Egyptian Democratic Academy ». Également subventionnée par la NED, cette ONG égyptienne avait perçu 25 000\$ en 2010.

**Egyptian Center for Education Rights**

\$26,000

To strengthen an independent teachers network, enable its members to advocate for the welfare of teachers, and support the formation of a democratic trade union for education professionals, ECER will lead three training courses on good governance in independent trade union workshops for developing a legal framework for governing an independent and democratic union.

**Egyptian Democracy Institute**

\$35,700

To promote accountability and transparency of the Egyptian parliament through public participation in the legislative process and build the capacity of members of Parliament. EDI will monitor parliamentary sessions and committee meetings, produce quarterly monitoring reports, and offer recommendations on proposed legislation.

**Egyptian Democratic Academy**

\$25,000

To expand the use of new media and social advertising campaigns for the promotion of pluralism and tolerance among Egyptian youth through workshops for 30 youth from diverse religious and political backgrounds whose top ten participants will attend a follow-up camp to further develop a total of 13 media campaigns over the course of the program.

**El-hak Center for Democracy and Human Rights**

\$23,000

To strengthen the capacity of local media and to enable them to report more effectively on local community issues. El-hak Center for Democracy and Human Rights will lead four media management seminars for editors and administrators; and eight professional development workshops for young journalists in Sinai, Marsa Matrouh, and Sharkeya governorates.

**Fares Foundation for Social Welfare**

\$25,000

« M. Dhina, essuyez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

Ainsi, nous constatons que l'ordre de grandeur des subventions de la NED est similaire quel que soit le pays.

Le financement du CIPE et de l'IRI a été peu discuté dans mes écrits. Ils représentent de gros montants annuels, mais les bénéficiaires ne sont pas toujours identifiés. À titre d'exemple, les sommes allouées à l'Algérie par le CIPE en 2009 et 2018 étaient respectivement 199 615\$ et 234 669\$. L'IRI, quant à lui, a alloué 200 000\$ en 2019 « *pour soutenir les démocrates algériens dans leur participation active à la transition politique actuelle* ».

### [Rapport NED Algérie 2019](#)

Une petite fatwa M. Dhina: 200 000\$, halal ou haram?

Qui a bien pu bénéficier de ce magot? Ça pourrait être votre organisation, pourquoi pas? Malheureusement, on ne peut rien affirmer car le document ne mentionne pas le ou les récipiendaires.

« M. Dhina, essayez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---

Pas encore convaincu de l'implication étasunienne?

Alors comment expliqueriez-vous la [suppression des noms](#) des bénéficiaires des subventions sur le rapport 2018 de la NED après la publication en avril 2019 de mon article sur la « printanisation » de l'Algérie?

Encore un mensonge de plus : pour vous attirer de la sympathie, vous avez insinué que je vous aurais accusé d'être financé par des officines américaines, ce qui est une pure fake-news. Pas parce que je me serais gêné de publier vos émoluments, mais parce que je n'accuse jamais personne sans avoir des documents officiels, contrairement à vous.

Mais si vous étiez sincère et honnête, vos rapports financiers annuels devraient être consultables par tout un chacun sur votre site.

Pour finir, nul besoin de traiter ici de la relation entre les activistes arabes et le centre CANVAS ou avec Gene Sharp en personne. Je vous invite à feuilleter quelques-uns de mes articles pour vous familiariser avec le sujet.



Srdja Popovic (Otpor - Serbie) - Gene Sharp (USA) - Robert Helvey (USA)

« M. Dhina, essuyez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---



Mohamed Adel (Mouvement du 6 avril - Égypte) - Srdja Popovic (CANVAS - Serbie)

« M. Dhina, essayez votre bouche, il reste encore un peu de mensonges sur vos lèvres! »

Écrit par Ahmed Bensaada  
Mardi, 23 Mars 2021 14:13

---



Il s'agit d'un moment où M. Dhina (à gauche) et M. Ghannouchi (à droite) se sont rencontrés lors d'une conférence de presse. M. Dhina a déclaré que M. Ghannouchi avait dit qu'il était prêt à discuter avec le régime libyen. M. Ghannouchi a répondu que cela dépendait de la teneur des discussions.